



**INSTRUMENTO DE EVALUACIÓN:**  
**CUADRO SINÓPTICO DE LA ECONOMÍA EN EL CONTEXTO  
ACTUAL DE MEXICO.**

**ALUMNO:** LUSI OSWALDO JIMENEZ MARTINEZ

**DOCENTE:** MTRO. JOSÉ ALBERTO PANIAGUA MIGANGOS

**CARRERA:** LICENCIATURA EN PSICOLOGIA

**ASIGNATURA:** PROBLEMAS SOCIOECONOMICOS CONTEMPO

# LA ECONOMÍA EN EL CONTEXTO ACTUAL

## • LA GUERRILLA EN MÉXICO UN INTENTO DE BALANCE

- La guerrilla en México en la década de los setentas del siglo pasado
- Surgieron al mismo tiempo que la sociedad mexicana cobraba razón de su existencia. A la par de las múltiples y distintas acciones que caracterizaron la

• Presencia de un conjunto de organizaciones políticas y militares, reseñadas por la prensa de la época, en el año de 1974

## • LA ESCRITURA DURANTE LA DÉCADA DE LOS SETENTAS

- Escritura interesada, condenatoria de una realidad con la que se encontraron confrontados dados sus
- El imperialismo yanqui, a través de la CIA, han implementado nuevas Tácticas para golpear al movimiento revolucionario.

• Políticas. Con las conclusiones a las que arribaron inauguraron una visión Interpretativa del fenómeno

• Esta táctica consiste en Aprovechar la "lumpenización" que se da en los grupos guerrilleros que, con una Fraseología seudorrevolucionaria, sirvan como agentes de la provocación o ataque directo.

## • LA ESCRITURA UNA DÉCADA MÁS TARDE

- Por vez primera comenzaron a redactarse intentos que desde la ex militancia buscaron dar cuenta de la insurgencia armada en ciertas áreas urbanas de México.
- La ideología, la teoría y la práctica del movimiento armado eran ajenas a la clase obrera mexicana. Se identificaban con una pequeña burguesía ofuscada por la
- Desesperación y la indignación por su propia depauperación material y espiritual, Débil en su asimilación, comprensión y aplicación de la dialéctica materialista.

## • LOS NOVENTAS: APARICIÓN DE NUEVAS INTERPRETACIONES

- La apertura política que posibilitó la investigación de la temática sin restricciones, el surgimiento de nuevos archivos como el Centro de Investigacio Históricas
- De los Movimientos Armados (CIHMA AC), y sobre todo el alzamiento del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) en enero de 1994, fueron las Condicionantes principales.

• Entre las causas que impidieron el establecimiento de vínculos en el Extranjero, tenemos el pragmatismo político de los cubanos. Frente a la Generosidad mostrada con las guerrillas latinoamericanas, en México se Implementó una política de indiferencia

## LA ECONOMÍA EN EL CONTEXTO ACTUAL

- **POLÍTICA ECONÓMICA Y POLÍTICA SOCIAL EN EL MARCO DE ECONOMÍAS ABIERTAS**

- La economía mundial ha enfrentado cambios permanentes en los últimos 40 años. El progreso tecnológico en comunicaciones y transportes redujo distancias y costos de producción, lo que modificó las formas tradicionales de organización laboral, la circulación y el consumo de bienes y servicios.
- La Política Económica y la Política Social son regularmente procesos separados dentro del Estado. La primera interviene sobre la dimensión económica,
- la segunda sobre la social en cumplimiento de leyes que se expresan en la aplicación de programas sociales.

- **POLÍTICA ECONÓMICA Y POLÍTICA SOCIAL EN MÉXICO. SITUACIÓN ACTUAL**

- La transición de la economía mexicana hacia el modelo de economía abierta está cruzada por un proceso de estabilización de las variables macroeconómicas inspiradas en la llamada Política Económica de ajuste
- La evidencia empírica muestra que a partir de la apertura comercial se han suscitado desequilibrios internos, tanto en sus vertientes sociales, como territoriales, reflejados en una mayor concentración de la riqueza, incremento en los niveles de pobreza y desigualdad
- El origen de la Política Social mexicana se encuentra marcada desde el periodo posrevolucionario, con la orientación de contenidos de la Constitución Política de 1917, desde lo cual intenta corresponder a las demandas sociales de la Revolución mexicana.

- **LA VULNERABILIDAD DE LOS INDICADORES EN MÉXICO BAJO EL MODELO DE ECONOMÍA ABIERTA: SALTO DEL DESEQUILIBRIO**

- La decisión de priorizar el control de la inflación sobre el crecimiento económico es un factor que explica el pobre desempeño del Producto Interno Bruto (pib). Durante el periodo 1990-2012 mantuvo una tasa de crecimiento promedio inferior al 2%, que resulta insuficiente para compensar la variación en otras variables vinculadas con el bienestar
- La constitución de la Población Económicamente Activa (pea) es otro elemento que si bien se ha modificado desde 1995, en términos de composición y estructura salarial, no cuenta con un nivel de vida aceptable debido a que el carácter restrictivo de la Política Económica impide crear empleos suficientes para satisfacer las crecientes demandas del mercado laboral.